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生活周刊：为什么会想到创办笑道？
MARK：外国人总会对中国人有两种误解，一是没有幽默感，二是没有创

造力，而我想打破这样的误解。其实在我们身边总会有那么一些搞笑的人，我

就想把这些搞笑的人聚集起来分享笑料，这不就是一件非常有意思的事情

吗？二是因为厌倦了在企业中那种四平八稳的生活，而我正处在创意能量爆棚

的“青春期”，很多想法因为公司框架的束缚而无法去实现，所以我想出来自

己创业。在历经了一次在灵魂深处与自己的对话，我最终选择了生活的另一种

可能性——将搞笑产业化、市场化。

生活周刊：笑道的LOGO是一只猴子，为什么想到用这样一个LOGO
呢？

MARK：因为我们并不想仅仅是把某个个人推成大明星，我想做的是一

个将搞笑这件事情产业化，推动中国创意事业的发展，这就需要很多人的参

与。所以肯定就不能像老干妈一样用一个人的头像，所以我就定了一个卡通动

漫的头像。第二个是因为猴子在中国传统文化中是非常有灵性的动物，是聪明

智慧的象征，同时也有着像孙悟空那样狂放不羁的个性，正好与80、90后强烈

的个性意识相契合，而且这个形象是有些怪异的，没有那么呆萌可爱，有些人

特别喜欢，有些人讨厌，这也体现了笑道嬉笑怒骂的精神所在。

生活周刊：笑道与海派清口、80后脱口秀的区别?
MARK：从目标来看都是为了把观众逗乐，但是从背后的创作和理念上

来讲就会有很大不同了。首先我们不是来捧一个人，是一群人在做这个事，其

次，我们是在用专业的态度做一件非职业的事情。因为像海派清口和80后脱

口秀都是职业在做这个东西，我们不是职业的，但是我认为我们做得更加专

业，一方面脱口秀这个产品是从国外引进的，而我们拥有很多海归资源，对这

方面比较了解，另一方面，我们段子的选材全都是来源于生活但又高于生活

的。反映的是与听众们都息息相关的话题，我们只不过是用一种诙谐搞笑的

方式表现出来。

生活周刊：幽默和搞笑是一回事儿吗？ 
MARK：幽默与搞笑是一定有些相通之处的。但我觉得幽默更注重技巧

而搞笑更注重效果。幽默一方面会给人留下一些发人深省的回味，其实在更

大程度上来说，幽默体现的是一种气质。比如说奥巴马在教一个小孩子弹钢

琴时无意说出一句幽默的话，但在那种场合之下那并不是一个笑话，而是无

意间流露出来的一种幽默的气质，是一种长辈对孩子的一种关怀，或是对紧

张气氛的一种缓解。但是我们并不是要排斥搞笑，特别是当搞笑到达一种极

致的时候，也是一种很强大的武器。

生活周刊：你能给我一个mark版的幽默定义吗？
MARK：我觉得需要几个元素，一是阅历，就是一种人生的经历，第二个

是，在这个经历的基础上思考，你要对你经历过的事情有一个思考。第三个

元素是技巧，你要运用合适的技巧将你这些思考表达出来。最后一个是节

操，段子不能过于恶俗，但是我们也不排斥重口味，哈哈。

生活周刊：你觉得笑道存在的最大价值是什么？
MARK：它让人们见识到快乐的力量是很强大的，它可以凝聚人心，使

得人与人之间的相处更加和谐，如果老是谈论观点性的问题总是容易吵起

来，但是讲点搞笑的东西，给大家带来欢乐的同时又给大家传递了一些温暖的

能量。我觉得是以幽默的方式去推动中国人创造力的发展。因为不管是在想

幽默的段子还是欣赏幽默的段子，那时候我们的创造力是发散的，如果笑道

仅仅是为了逗人一笑那就太简单了，这其实是个非常激发人创意的东西，当然

最基本的目标还是要逗人一乐。

生活周刊：一天到晚泡在笑话里，你的笑点岂不是很高？
MARK：哈哈，可能现在我的笑点不是变得更高而是更怪，有的时候我们

听笑话总是习惯性地会从技术角度上来分析。有一次我们去看《泰囧》，时间

全部花在分析他的每一个笑点，我们会想，也许它这一个点用另一种方式来

讲可能会更有意思。但其实，在平时我还是会有意识地去避免这个问题，我会

将自己尽量摆在观众的位置，尽情享受每一个笑话。

对话MARK

一只搞笑“猴子”的出世

笑道段子

高峥：
——之前有一些医务人员遭病人殴打砍伤事件，我问了一下美国的医生

朋友，在美国病人也会拿刀捅医生吗？美国医生说这太不可思议了！怎么会拿

刀？他们都是端着枪来的。

——上海便利店里的阿姨是全世界最厉害的，我买了51块东西，给她101

块，她会找我50。在美国，同样买了51块东西，我给美国阿姨100块，刚想再拿1

块，她阻止了我，说this is enough.然后找了我49块一堆零钱，我再拿1块给她，凑

齐50换一张整的。阿姨拿着计算器算了半天，发现竟然正好是50。感叹了一

句，神奇的东方啊。

赵兴：
——我的优点是浪漫，第一我很浪，第二我很慢，不是快慢的慢，是英文

的man。我是个很浪的man。

——我从小有两个梦想，第一，是赚很多的钱，然后买很多的娃哈哈AD钙

奶，倒在大缸里用杯子舀着喝。第二，是当一个有名的主持人，这样可以很快赚

很多钱，然后买很多的娃哈哈AD钙奶，倒在大缸里用杯子舀着喝。

——我一个美国朋友在上海工作，误入人民公园，突然被一群叔叔阿姨团

团围住，“你有房吗？”“NO。”“没有房也来逛公园！”后来他借钱买了房，故意再

去一次，大声一喊“我有房！”叔叔阿姨围过来，“房在哪儿？”“在宝山”“在宝山

还来逛公园！”“为什么不能来逛公园？”“你应该去逛顾村公园！”

吴涛：
——单身问题一直困扰着我很久，五年前我妈妈对我说，二婚的男人不要

找。三年前我妈妈对我说，老男人也可以哦，会照顾人。今年我妈妈对我说，要不

找个老外吧，老外不在乎年龄。

——我爸爸是个巴基斯那坦人，他弹得一手好吉他，用这个征服了我妈

妈，后来也教会了我妈妈弹吉他。作为独生女的我，他当然也教会了我一门手

艺，麻将血战到底。

笑料 Joke


